

## **PRESENTACIÓN**

**Horizontes Educativos, utopías y realidades de un nuevo siglo**, es una revista de la Universidad Pedagógica del Estado de Sinaloa (UPES) que presenta los resultados de las investigaciones científicas obtenidos en el estudio de las problemáticas educativas estatales, nacionales e internacionales; a través de la publicación de artículos científicos y técnicos, ensayos, revisiones bibliográficas y reseñas de libros, relacionados con temáticas educativas. Sus textos son producto de un equipo de trabajo que desarrolla investigación educativa para fortalecer el área de las ciencias de la educación. En ese tenor, la revista Horizontes Educativos, utopías y realidades de un nuevo siglo, abre un nuevo espacio para debatir las diferentes miradas sobre los procesos educativos en un ámbito sociocultural.

Aunque de reciente creación, la UPES es una Universidad que presenta propuestas innovadoras para atender las distintas perspectivas de la realidad educativa, desde la óptica, el análisis y la reflexión de sus académicos y de sus equipos de investigadores. Esto es posible en razón de la trayectoria que le antecede como parte importante que fue de la Universidad Pedagógica Nacional, de la cual se independizó el 08 de abril de 2013, mediante el Decreto No. 800 expedido por H. Congreso del Estado Libre y Soberano de Sinaloa.

Como nueva Universidad, la UPES se integra al Subsistema Nacional de Universidades Pedagógicas, con apego a las normas, políticas y lineamientos establecidos entre las autoridades educativas estatal y federal, con el propósito institucional de atender a las necesidades de la sociedad sinaloense, de acuerdo con los indicadores de calidad planteados por la SEP, ANUIES, DGESPE y el CONACYT.

En esta primera etapa, la UPES asume el compromiso de colaborar con el proyecto educativo del Gobernador del Estado de Sinaloa, Lic. Mario López Valdez, con la voluntad de fortalecerlo, desarrollarlo y profundizarlo en el mediano y largo plazo, en una perspectiva académica y científica de construir, gradual y sistemáticamente, un perfil de calidad de la UPES, a partir de la pertinencia de su identidad institucional, la cual se fundamenta en su capacidad para formar los profesionales e investigadores que requiere la sociedad sinaloense.

En esta circunstancia pedagógica, los universitarios establecemos las bases para colaborar, de manera puntual y decidida, con el desarrollo científico, tecnológico y educativo de la entidad; así como aportar en la generación de un nuevo conocimiento y nuevas formas de abordaje a las problemáticas que la sociedad y el desarrollo científico nos lo demandan, particularmente, en las ciencias humanas y, más todavía, en el campo educativo.

Con esa mirada, y con el diálogo y el consenso entre las comunidades educativas, Horizontes Educativos, utopías y realidades de un nuevo siglo, responde a las perspectivas de fortalecer el ambiente y la vida académica de la universidad, así como promover el desarrollo de la investigación educativa que tanta falta hace en el país y en la región.

**Dr. Aniseto Cárdenas Galindo**  
Rector de la UPES